

Método: un taller de escritura

Un taller de escritura es un taller presencial con el objetivo específico de reunir las partes interesadas para redactar, en colaboración, un documento o una publicación.

Durante el taller, los participantes dedican tiempo a la redacción de secciones del documento, individualmente o en pequeños grupos y escuchan los comentarios de los demás participantes. Es una excelente oportunidad para que las personas encuentren el tiempo de escribir, con el estímulo del grupo y del facilitador, para dar forma a una publicación.

Aunque muchos estarían dispuestos a colaborar en un proceso de documentación, suelen estar tan ocupados con su trabajo que les resulta difícil hallar el tiempo para escribir sobre su buena práctica. Además, muchos no están acostumbrados a escribir y necesitan un aliciente para hacerlo. Si fuera posible reunir a las partes interesadas de grupos con puntos de vista diferentes, para concentrarse en un determinado documento durante un corto lapso de tiempo, un taller de escritura podría ser un método extremadamente valioso.

Cómo utilizar este método:

Para hacer una publicación en unos pocos días es fundamental planear íntegramente el proceso desde el principio.

Antes del taller de escritura:

1. Se reúne al núcleo del grupo y se enumeran los temas que potencialmente se podrían incluir en la publicación.
2. Se invita a diversos autores a desarrollar un primer borrador sobre cada tema y llevarlos junto con otros recursos y materiales al taller.

Durante el taller de escritura:

1. Todos los participantes presentan sus borradores de texto y se distribuyen copias para que los demás participantes puedan criticarlos y sugerir modificaciones.
2. En el taller podría participar un revisor de textos para ayudar a los participantes en la revisión del texto.
3. En el taller podría participar un ilustrador para producir imágenes que ilustren el texto.
4. Este proceso se repite cuando los participantes presentan al grupo un segundo o tercer borrador del texto.
5. Después criticar y revisar el tercer borrador se da por concluida la versión final que se recopila e imprime al poco tiempo de acabar el taller.